

HAUTE AUTORITE

RELEASE:

SECRETARIAT GENERAL

LUXEMBOURG
2, PLACE DE METZ
TEL. 288-31 à 49

8 juin 1961

immédiat

44/61

PORTE-PAROLE

PORTE-PAROLE:
POSTE 5-384
PRESSE et PUBLIC RELATIONS:
POSTE 5-468
INFORMATION RAPIDE
POSTE 5-558

INFORMATION RAPIDE

PREVISIONS CHARBONNIERES - 3ème TRIMESTRE 1961

Le 7 juin 1961 s'est tenue à Luxembourg la réunion trimestrielle des délégués des Etats membres de la CECA auprès du Comité du Charbon de l'OMCE en vue d'examiner la situation prévisible du marché charbonnier de la Communauté au 3ème trimestre 1961.

D'une façon générale, les ampleurs respectives de la demande et des disponibilités sont peu différentes l'une de l'autre, ne conduisant qu'à un faible déstockage à la production de l'ordre de quelques centaines de milliers de tonnes. L'assainissement de la situation par la liquidation des stocks reste ainsi limité, malgré un niveau de l'extraction relativement faible durant la période des congés.

La production, sans tenir compte du chômage, s'élèverait pour l'ensemble de la Communauté à 55,9 mns de t, en réduction de 1,4 mn de t sur celle qui aurait été réalisée sans chômage au 3ème trimestre 1960. Le chômage ne devrait toucher que les bassins de Belgique et du Centre/Midi de la France; il serait en forte diminution sur celui pratiqué au 3ème trimestre 1960 qui correspondait à 1,1 mn de t d'extraction.

En ce qui concerne la demande générale, malgré une poursuite de l'expansion économique et le haut niveau d'activité de l'industrie sidérurgique, les prévisions se présentent en diminution de 1 % sur les réalisations du trimestre correspondant de l'année précédente. Les centrales thermiques avec une consommation de houille en augmentation de 3,5 % restent le seul poste en expansion pour le charbon. En effet, la demande globale de coke de four se maintient au niveau de l'année précédente avec pour conséquence une activité de la carbonisation sans changement. Par ailleurs, la demande des foyers domestiques est en baisse de 5 % et pour les industries autres que l'industrie sidérurgique une tendance à la baisse est toujours à prévoir.

Les perspectives d'exportation vers les pays tiers se présentent par rapport au 3ème trimestre 1960 en baisse pour la houille aussi bien que pour le coke de four, respectivement de 9 % et 5 %. Pour les importations en provenance de pays tiers, les prévisions avec 5 mns de t sont en augmentation de 5 %, ce chiffre est dans la ligne des prévisions générales pour l'année 1961.

On trouvera ci-après les prévisions charbonnières pour le 3^{ème} trimestre 1961 comparées aux données correspondantes pour le 3^{ème} trimestre 1960 (en mns de t) :

	<u>III/61</u>	<u>IV/60</u>
<u>Production de houille</u>	55,9	56,2
(perte par chômage)	(?)	(1,1)
importations en provenance des pays tiers	5,-	4,8
	<hr/> 60,9	<hr/> 61,-
<u>Consommation de houille</u>	53,5	54,2
consommation propre des mines et livraisons au personnel	7,-	7,1
exportations vers les pays tiers	0,8	0,9
	<hr/> 61,3	<hr/> 62,2
Variation de stocks à la production	- 0,2	- 1,2

Les stocks de houille à la production s'élèveraient à fin septembre à environ 29 mns de t.

Coke de four

Les prévisions de consommation réelle de coke de l'industrie sidérurgique donnent un chiffre égal à celui du 3^{ème} trimestre 1960. L'influence de l'expansion de la production de fonte étant annulée par la diminution régulière de la mise au mille de coke dans les hauts fourneaux. Toutefois, un déstockage plus limité de coke dans cette industrie laisse prévoir une augmentation de la demande de 300 000 t, celle-ci compense la réduction continue de la consommation de coke dans secteur des autres industries et dans celui des foyers domestiques. La production prévue de coke de four, avec 18,6 mns de t, est égale à celle du 3^{ème} trimestre 1960. Les stocks de coke à la production s'élèveraient à la fin du trimestre considéré à 5,7 mns de t.